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PABLO LEMUS SEGURIDAD“Poca participación 
en elección revela 

necesidad de 
reforma seria”

Entregan uniformes 
y equipo a policías 
de El Salto

El alcalde de Tlajomulco, expuso ante las autoridades de SEDATU, una estrategia pionera para rehabitar hasta 10 mil viviendas; 
la iniciativa se alinea con el Plan Nacional de Recuperación de Vivienda impulsado por  Claudia Sheinbaum
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Con acordeón o sin acordeón, 
esa guía que se filtró a diestra 
y siniestra para inducir al voto 

en beneficio de algunas y algunos 
aspirantes en la elección de jueces y 
magistrados al Poder Judicial, la 4T 
avanzó en el proyecto que impulsó 
López Obrador desde el sexenio 
pasado, con la elección popular de 
jueces más grande del mundo. 

La presidenta Claudia Sheinbaum 
se refirió a la elección al Poder 
Judicial como un: éxito democrático, 
destacando la participación de casi 13 
millones de personas, que duplicó el 
número de votantes que asistieron a 
votar en la consulta popular del 2021, 
sobre el juicio a expresidentes. 

En la elección inédita que marca 
la pauta para decidir, a través del 
voto popular, a las y los juzgadores 
que controlarán el Poder Judicial 

durante la próxima década, hay datos 
importantes, por ejemplo, en datos 
del corte del Programa de Resultados 
Preliminares (PREP), actualizado 
por el INE la madrugada de este 
tres de junio, más de 10 millones de 
boletas fueron anuladas y más de 
11 millones de boletas quedaron sin 
marcar, sumando mas de 21 millones 
de papeletas que no sumaron en la 
elección. 

Sin embargo, estos datos 
estadísticos, quedarán sólo en el 
anecdotario, como las decenas de 
horas de debates en tribuna, en 
medios de comunicación y redes 
sociales. 

La realidad es que: Consummatum 
Est, al margen de revelar a las y los 
ganadores, el hecho consumado está. 
Las opiniones que han polarizado el 
tema, de que México marcha directo 

a seguir los pasos de Venezuela o de 
que México es ejemplo en democracia 
participativa, también quedarán en el 
tintero y, quizá, dentro de una década 
habrá elementos para evaluar con 
objetividad los resultados de este 
golpe de timón, en la elección de las y 
los juzgadores que tendrán el control 
del Poder Judicial durante la próxima 
década. 

Lo cierto es que ningún país en el 
mundo, elige por voto popular a sus 
juzgadores en todos los niveles, hay 
excepciones como Bolivia y Estados 
Unidos que lo hacen de forma parcial 
y con otras reglas. 

El dato alentador es que Hugo Aguilar 
Ortíz, abogado de origen mixteco, 
encabeza el conteo de votos para la 
Suprema Corte, de acuerdo con el 86% 
de las actas computada por el INE, el 
candidato de origen indígena y actual 

Coordinador General de Derechos 
Indígenas del Instituto Nacional de 
los Pueblos Indígenas (INPI), se perfila 
para ser el nuevo ministro presidente 
de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN), con el 5.2% de los 
votos, seguido por Lenia Batres con 
4.9% y Yazmín Esquivel con el 4.3%. 

Al margen de las reservas que hay 
sobre la intervención del estado en 
las nuevas reglas para elegir a jueces 
y magistrados, se debe reconocer que 
el hecho de que un representante 
de los pueblos originarios en México 
esté a punto de asumir la nueva 
presidencia en el máximo tribunal 
de México, encargado de asegurar 
la supremacía de la Constitución y la 
interpretación uniforme de las leyes, 
es un hecho inédito e histórico que, 
muy probablemente, nunca hubiera 
sucedido en el sistema anterior.

DESCOMPLICADO

CONSUMMATUM EST 

Exige PRI Jalisco nulidad 
de la elección judicial 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Comité Directivo Estatal del 
PRI Jalisco, encabezado por su 
presidenta Laura Haro Ramírez, 

rechazó lo que calificó como el 
montaje electoral que representó 
la elección del Poder Judicial, 
aseguró que se trató de una farsa 
costosa, plagada de irregularidades y 
orquestada desde el poder central. 

Denunció que el proceso fue una 
simulación con claros tintes autoritarios, 
caracterizado por el acarreo masivo 

de votantes, el uso político de los 
programas sociales, y una supuesta 
participación ciudadana. 

Se señaló que, con el número de casillas 
instaladas y el tiempo disponible, resulta 
imposible que se hayan emitido más de 
13 millones de votos. 

Además, cuestionaron el destino de 
los más de 600 millones de boletas 
impresas, cuyo paradero no ha sido 
aclarado. Laura Haro exigió la anulación 
inmediata del proceso, al considerar 
que violó principios básicos de 
legalidad, imparcialidad y certeza. 

Asimismo, advirtió que la 
participación de las Fuerzas Armadas 
en las instalaciones del Instituto 
Nacional Electoral durante la jornada 
representa un hecho grave que debe 
ser investigado y sancionado. 

El PRI Jalisco hizo un llamado a todas 
las fuerzas de oposición a dejar de 
lado intereses particulares y construir 
unidad verdadera. Reiteró que cuando 
se camina juntos, se gana, y que 
México necesita hoy una oposición 
responsable, firme y con visión de 
futuro.

Laura Haro Ramírez calificó, como montaje 
la elección del Poder Judicial.  
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Anuncian 38 nuevos 
hoteles para Jalisco
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En los próximos cinco años el 
estado de Jalisco tendrá 38 
nuevos hoteles que significarán 
una inversión superior a los 20 

mil millones de pesos, anunció el 
gobernador Pablo Lemus Navarro.

“Hablar de 38 nuevos hoteles 
en Jalisco, 38 nuevos hoteles con 
una inversión superior a los 20 mil 
millones de pesos, yo quiero saber 
qué estado de la República puede 
presumir una cifra tan impresionante 
como esta. Vamos a superar las 90 
mil habitaciones en todo el estado, 
repito, 38 nuevos hoteles con una 
inversión de 20 mil millones de 
pesos, que vamos a superar las 90 
mil habitaciones en Jalisco, es un 
dato impresionante y eso se debe a la 
confianza que ustedes han puesto en 
el estado”. 

Y es que el estado de Jalisco es 
segundo lugar nacional en oferta 
hotelera y en crecimiento, mejora y 
diversificación, afirmó la secretaria 
de Turismo, Michelle Friedman quien 
mencionó que en lo que va del año 
los destinos han recibido más de 11 
millones de visitantes y la meta para 
el 2030 es superar los 39 millones.

“Llegada de visitantes que en lo que 
va del año de enero a abril es de 11 
millones que es 1.6 por ciento más con 

respecto a la misma temporada de 
2024 y está distribuido principalmente 
entre los dos ejes que es Guadalajara 
y Puerto Vallarta en llegada de 
visitantes y la derrama económica, 

pero también estamos viendo un 
crecimiento muy importante de los 
pueblos mágicos, 28 por ciento de 
crecimiento en la llegada de visitantes 
a pueblos mágicos en la temporada 
de Semana Santa, fue un muy buen 
indicador de que esa promoción que 
ya estamos haciendo en el interior del 
estado está dando”.

Durante el anuncio, la titular de 
Sectur mencionó que Jalisco aporta el 
7.4 por ciento del PIB hotelero y para 
aumentar la competitividad del sector 
impulsarán programas de apoyo para 
estos establecimientos.
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Jalisco es segundo lugar nacional en oferta hotelera y en crecimiento.

La jornada se llevó a cabo en la plaza 
principal de la cabecera municipal.
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Brigada de  
Salud llega a  
Encarnación  
de Díaz

Redacción/Quadratín Jalisco

Para ofrecer servicios gratuitos 
en materia de salud, justicia e 
identidad, llegaron a Encarnación 

de Díaz, las Brigadas Yo Jalisco.
La jornada se llevó a cabo en la plaza 

principal de la cabecera municipal, 
donde se instalaron módulos de 
atención de diversas dependencias 
estatales, entre ellas, el OPD Servicios 
de Salud Jalisco, la Procuraduría Social 
y el Registro Civil, permitiendo a la 
población acceder de manera ágil y 
directa a los servicios.

Héctor Raúl Pérez Gómez, Secretario 
de Salud Jalisco, destacó que esta 
política pública de atención transversal 
recorrerá los 125 municipios del estado, 
acercando servicios esenciales a las 
comunidades que más lo necesitan.

Además, anunció el fortalecimiento 
del servicio médico en el municipio.

“Los servicios médicos en Encarnación 
de Díaz van a estar doblemente 
fortalecidos con un próximo hospital 
nuevo y con instalaciones actuales, 
que van a tener funcionalidad 
en otra área tan importante 
de la salud como son 
la prevención de 
adicciones y la salud 
mental”, agregó 
Pérez Gómez.

Impulsan expansión de ciclovías en el AMG
Redacción/Quadratín Jalisco

El Instituto de Planeación y Gestión del 
Desarrollo del Área Metropolitana 
de Guadalajara (Imeplan) presentó 

una estrategia para ampliar la red de 
ciclovías en la metrópoli tapatía, con 
motivo del Día Mundial de la Bicicleta, 
que se conmemora cada 3 de junio.

La propuesta forma parte del 
Plan Integral de Movilidad Urbana 
Sustentable (PIMUS) y contempla 
la incorporación de 446 kilómetros 

adicionales de infraestructura para 
bicicletas y otros vehículos no 
motorizados, que se sumarán a los 347 
kilómetros actualmente existentes. El 
objetivo es alcanzar un total de 793 
kilómetros en un periodo de 15 años.

La red se desarrollará en cinco 
etapas, priorizando corredores 
estratégicos con alta conectividad, 
cercanía al transporte masivo y 
potencial para facilitar trayectos 
cotidianos en bicicleta. Entre las 
vialidades contempladas están Av. 

Federalismo, Av. 8 de Julio y Av. de las 
Américas, en Guadalajara y Zapopan; 
Av. Tonaltecas, en Tonalá; Prolongación 
Colón, en Tlaquepaque, y la carretera a 
El Salto.

La planificación se basa en el Índice 
de Dinamismo Ciclista, una herramienta 
desarrollada por Imeplan y la Secretaría 
de Infraestructura y Obra Pública (SIOP), 
que toma en cuenta factores como 
densidad poblacional y de empleo, 
conectividad vial, cercanía a estaciones 
de MiBici y obstáculos urbanos.

El gobernador, Pablo 
Lemus, presumió la 

inversión superior a los 20 
mil millones de pesos a 
realizarse en el Estado 
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Fue extorsión y no 
secuestro: Lemus 

El Gobernador de Jalisco respondió tras la alerta emitida por el Gobierno de 
Estados Unidos sobre un supuesto secuestro de cuatro estadounidenses 

H a re my  Reye s / Q u a d r at í n  J a l i s c o

A nte la alerta emitida por el 
gobierno de Estados Unidos 
(EU) por el supuesto secuestro 
de cuatro ciudadanos 

estadounidenses en Puerto Vallarta 
y Nayarit, el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus, aclaró que se trató de 
un solo caso de extorsión después 
de que se citaron en una casa donde 
contrataron servicios sexuales y 
no los dejaron salir; advirtió tener 
cuidado con estas plataformas 
porque pueden involucrar a menores 
de edad.

“Aquí lo que se tiene que hacer es 
un llamado a evitar, primero, contratar 
servicios de este tipo y más hacerlo 
por plataformas como ocurrió en este 
caso. Creo que el llamado para los 
ciudadanos americanos y de cualquier 
parte del mundo es que no caigan en 
estas estafas, que incluso, pueden caer 
en un delito mayor, porque pueden 
involucrar también la trata de menores. 
Y esto es muy importante también 
que entiendan que es un delito y que 
pudieran ser encarcelados”.

A pregunta sobre este tema, el 
mandatario jalisciense relató que 
los hechos ocurrieron hace casi un 
mes cuando estas cuatro personas 
se hospedaron en un hotel en Puerto 
Vallarta, pero después fueron a 
una casa rentada en Nayarit donde 
también contrataron servicios de 
acompañantes.

Dijo que de inmediato se mantuvo 
en comunicación con autoridades del 
estado vecino y con el Consulado del 
Gobierno de Estados Unidos hasta 
que los hombres fueron liberados.

Todo indica que hubo algún tipo 
de desacuerdo en la casa de Nayarit 
de manera que no los dejaron salir y 
obligaron a los individuos a llamar a 
sus familiares para pedirles diferentes 
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Pablo Lemus recomendó tener cuidado con estas plataformas.

Actualmente MiBici cuenta con 368 
estaciones automatizadas.
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Supera MiBici 
más de 33 
millones 
de viajes
Redacción/Quadratín Jalisco

Consolidándose como una de 
las principales estrategias del 
Gobierno de Jalisco para promover 

la movilidad activa en el Área 
Metropolitana de Guadalajara (AMG), 
el Sistema de Bicicletas Públicas MiBici 
superó 33 millones de viajes desde su 
inicio de operaciones y para celebrarlo 
realizarán una rodada. 

Actualmente MiBici cuenta con 368 
estaciones automatizadas distribuidas 
en tres municipios y 4 mil 57 unidades 
para liberar y finalizar los viajes en 
bicicleta.

Al corte del 30 de mayo MiBici 
registra más de 33 millones de viajes, 
de los cuales, un millón 928 mil 772 se 
realizaron en lo que va de 2025. 

Este año se han registrado 5 mil 2 
nuevos usuarios.

MiBici está en constante movimiento. 
De acuerdo con datos abiertos del 
sistema, se realizan en promedio 13 mil 
viajes diarios y 380 mil viajes al mes. 
Cada bicicleta realiza tres recorridos 
diarios gracias a las y los usuarios que 
deciden pedalear.

La estación GDL 049 (López Cotilla/ 
Marcos Montero), ubicada en 

el Parque Revolución, sigue 
como la más utilizada por su 

conectividad con la Línea 1 
del Tren Ligero y diversas 

rutas de transporte 
público.

Autoridades consulares en Estados Unidos alertaron acerca 
de presuntos secuestros en la zona de la Bahía de Banderas, 
correspondiente a los municipios de Puerto Vallarta, Jalisco y Bahía 
de Banderas, Nayarit.
El Consulado General de los Estados Unidos en Guadalajara 
señaló reportes de ciudadanos estadounidenses supuestamente 
secuestrados por personas que las víctimas conocieron en aplicaciones 
de citas en los últimos meses en las zonas de Puerto Vallarta y Nuevo 
Nayarit.
En ocasiones, detalla el Consulado, las víctimas y sus familiares en 
Estados Unidos han sido extorsionados por grandes sumas de dinero 
para lograr su liberación.

ALERTA EU POR SECUESTROS A TRAVÉS DE APPS 

sumas de dinero.
Sin embargo, no pasó del mal 

rato y los estadounidenses fueron 
rescatados sin presentar lesiones.
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El Seguro Salud al estilo Jalisco ofrece atenciones 
médicas gratuitas.
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Afiliarán a 
estudiantes al 
Seguro Salud 
Jalisco 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El Seguro Salud Jalisco ya llegó a las 521 mil 
afiliaciones y la meta es llegar a un millón 
en este año, por ello comenzarán a inscribir 

a los alumnos de educación básica, informó la 
coordinadora de desarrollo social, Andrea Blanco 
Calderón.

“Actualmente tenemos 1.6 millones de 
estudiantes en educación básica y queremos 
que sus papás, que sus mamás o cualquiera que 
cuide de ellos conozca esta iniciativa para que lo 
registren y no exista una sola persona en Jalisco 
que no tenga posibilidad de recibir atención 
médica. En estos días estarán recibiendo en toda 
la comunidad escolar información para que se 
puedan iniciar en el proceso de afiliación de sus 
hijas y de sus hijos.”

Recordó que el Seguro Salud al estilo Jalisco 
ofrece atenciones médicas gratuitas en los 
hospitales y centros de salud, además del 
medicamento.

Blanco Calderón recordó que las brigadas ya 
tienen un mes visitando las colonias acudiendo 
a las regiones a través de ferias de la salud donde 
pueden hacer el trámite y recibir algunos de los 
servicios.

Por otro lado , para consolidar el proyecto Educar 
al Estilo Jalisco, será lanzada una consulta digital 
para que padres de familia puedan enriquecerlo 
con sus propuestas, el secretario de Educación, 
Juan Carlos Flores Miramontes invitó a participar.
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Dan resultados de seguridad 
ante Comisión Ejecutiva

Redacción/Quadratín Jalisco

Acciones de alto impacto que 
permitieron, entre otras cosas, 
que tres personas fueran 
puestas a salvo, además de llevar 

ante el juez a personas armadas, fueron 
parte de los resultados que fueron 
presentados por parte de la Secretaría 
de Seguridad de Jalisco y la Fiscalía 
estatal ante la Comisión Ejecutiva de 
Seguridad del AMG que preside el 
gobernador, Pablo Lemus Navarro. 

Durante la reunión, se instó a 
fortalecer los operativos contra 
motociclistas en estado irregular o que 
incumplen las normas viales. 

Por su parte Salvador González de 
los Santos, fiscal del Estado, informó 
que este lunes, en una finca de 
Ixtlahuacán de los Membrillos, se liberó 
a dos menores de edad y un adulto 
que estaban privados de la libertad, 

mientras que uno de los captores fue 
detenido. 

También informó que se logró 
la detención de un hombre como 
presunto responsable del asesinato 
de un médico especialista del Hospital 
Civil, ocurrido el pasado 15 de abril, y 
sumando dos personas relacionadas 
con este crimen. 

Por su parte, Juan Pablo Hernández 
González, secretario de Seguridad 
de Jalisco, informó a las autoridades 

municipales y federales que comenzó a 
operar un agrupamiento denominado 
Policía Estatal Turística, que tiene la 
preparación para la atención de los 
visitantes, como es el dominio del 
idioma inglés, entre otras aptitudes. 

Con estas acciones, el Gobierno de 
Jalisco apuesta en trabajar de manera 
coordinada, con los tres niveles de 
gobierno, para atender la agenda de 
Seguridad como una de las prioridades 
de la actual Administración.
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La Comisión Ejecutiva de Seguridad es presidida por el gobernador, Pablo Lemus Navarro.

Se incluye en el programa 3X1 del Gobierno 
estatal.
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Inicia Jalisco 
sustitución 
de placas con 
terminación 5
Redacción/Quadratín Jalisco

De manera gratuita con el pago 
del refrendo que tiene un costo 
de 900 pesos, inició la sustitución 

obligatoria de placas con terminación 
5 para los diseños de Maguey, Gota y 
anteriores. 

Así lo informó el Gobierno de Jalisco, 
a través de la Secretaría de la Hacienda 
Pública. En junio continúa también 
el proceso de cambio de placas para 
vehículos con terminación numérica 4, 
pertenecientes a los mismos modelos. 

La sustitución de placas, junto con 
la verificación vehicular, está incluida 
sin costo adicional con el pago del 
refrendo, gracias al programa 3×1. 
Para llevar a cabo la sustitución, es 
requisito haber cumplido con la 
Verificación Jalisco, sin importar si se 
aprueba o no. 

Posteriormente, se debe agendar 
una cita en cualquiera de las 135 
oficinas recaudadoras del estado, 
a través de la página: https://
s e f i n e n l i n e a . j a l i s c o . g o b . m x /
agendarecaudadora/agenda.aspx. Al 
acudir a la cita, las personas deben 
presentar el certificado de verificación, 
ya sea aprobado o no aprobado, un 
comprobante de domicilio no mayor 
a tres meses, la factura del vehículo, el 
comprobante del pago del refrendo, 
una identificación oficial vigente y el 
juego de placas anteriores.

Dan a conocer a ganadores de La Maleta de Hemingway
Redacción/Quadratín Jalisco

Reconociendo la diversidad 
temática y calidad literaria de 
las propuestas, que abarcan 

poesía, narrativa experimental y 
crónica urbana, la Secretaría de 

Cultura de Jalisco reveló los ocho 
títulos ganadores de la quinta 

edición de la convocatoria 
La Maleta de Hemingway, 

seleccionados por un 
jurado unánime 

tras evaluar 116 

obras recibidas, con autores originarios 
de 19 municipios de Jalisco.  

El jurado estuvo integrado por 
los escritores Baudelio Lara García, 
académico, editor y crítico de arte, 
Cecilia Fernández, editora, y Ricardo 
Sigala Gómez, quien además es maestro 
y tallerista. 

Entre los galardonados figuran 
Tienda de mascotas, de Daniel López 
Romo, un poemario que explora con 
lenguaje coloquial y transparente el 
vínculo emocional con los animales 
domésticos. 

 
 
 

La Secretaría de 
Seguridad Jalisco y 

la Fiscalía del Estado 
informaron sobre la 

liberación de 3 personas 
privadas de su libertad, 

entre otros logros

Fueron ocho los títulos ganadores entre 116 
obras recibidas.
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Realiza DIF Foro de Asistencia 
Social con municipios de Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

C on la participación activa de los 
sistemas DIF municipales de 
todo el Estado, el DIF Jalisco 
llevó a cabo la segunda edición 

del Foro Intermunicipal de Asistencia 
Social 2025 a fin de consolidar una red 
estatal para el trabajo que se realiza 
en estos organismos. 

En el encuentro se presentaron los 
resultados del primer foro celebrado 
en diciembre de 2024, el cual reunió a 
258 participantes de 119 municipios. 

En la reunión se dieron a conocer 
diagnósticos compartidos sobre 
problemáticas prioritarias como 
la violencia familiar, inseguridad 
alimentaria, salud mental, pobreza, 
discapacidad y abuso sexual infantil. 

Maye Villa de Lemus, presidenta del 
organismo asistencial, agradeció la 
participación de las y los titulares de 
sistemas municipales que atendieron 
el llamado a este ejercicio, que crea 
sinergias para atender con dignidad 
a los grupos prioritarios en temas que 
reflejan la complejidad y la nobleza 
del trabajo conjunto con el estado. 

“Hoy al mirar los avances, al ver 
cómo nuestras ideas empiezan a 
tomar forma, siento esperanza, 
porque construir comunidad no 
es un discurso, es un proceso, y 
porque la asistencia social no debe 
ser vista como un acto de caridad, 
sino como un ejercicio de justicia 
y de corresponsabilidad”, refirió la 

presidenta de DIF estatal. 
Agregó que este foro es una 

oportunidad para reflexionar y saber 
que en cada municipio hay mujeres 
y hombres que luchan las mismas 
batallas, y que caminan de la mano 
con el Gobierno estatal para hacer un 
verdadero cambio. 

“Me enorgullece profundamente 
formar parte de este equipo, del DIF 
Jalisco y de la Red Intermunicipal, y 
les reitero mi compromiso de seguir 
construyendo puentes, de escuchar, de 
facilitar, pero sobre todo, de impulsar; 
que este foro nos fortalezca, nos inspire 
y nos recuerde porque hacemos día a 
día lo que hacemos”, concluyó Villa de 
Lemus.
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Maye Villa de Lemus encabezó la reunión con los DIF municipales.

Jalisco y Guanajuato fueron los Estados con 
menor participación. 
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Urge una 
reforma 
judicial seria: 
Pablo Lemus
Redacción/Quadratín Jalisco

Aunque no acudió a las urnas a 
votar este domingo en la elección 
judicial, el gobernador de Jalisco, 

Pablo Lemus Navarro sostuvo que su 
participación fue garantizando un 
proceso en tranquilidad, dijo que la 
participación de menos de siete por 
ciento en el Estado pone en evidencia 
que es urgente una reforma local que sí 
genere interés y certeza. 

“Debemos de tener una reforma 
al poder judicial que motive a la 
ciudadanía a salir a votar, a que 
vea la importancia de tener jueces y 
magistrados, juezas y magistradas para 
el 2027 en Jalisco, que les brinde justicia, 
darle a cada quien lo que le corresponde. 
Hoy lo que vimos es una elección que 
no motivó a la ciudadanía a salir a votar. 
Jalisco está disputando con Guanajuato 
ser los estados con menor participación 
a nivel nacional. Y lo que yo quiero es 
motivar a la ciudadanía a que sí salga a 
participar en la elección del 2027”. 

En entrevista, Lemus Navarro 
recordó que por Ley hacia el año 
2027 los estados están obligados a 
armonizar la reforma judicial y será 
la oportunidad de hacerlo al Estilo 
Jalisco donde lo que destaque 
sea la profesionalización de los 
perfiles y la recuperación de 
la confianza, es decir, que 
en Jalisco no habrá 
tómbolas en un

Impulsan la educación superior tecnológica
Redacción/Quadratín Jalisco

Para que un mayor número de 
estudiantes de bachillerato 
aprovechen los beneficios y 

oportunidades que ofrece el Gobierno 
de Jalisco en educación superior 
tecnológica, el Tecnológico Superior de 
Jalisco presentó su campaña Aquí TSJ. 

El próximo 18 de julio es el examen 
diagnóstico para el inicio de ciclo, 
previsto para el 19 de agosto. Los 

interesados deben registrarse en el 
sitio https://admision.tsj.mx/ . 

Horacio Fernández Castillo, 
secretario de Innovación, Ciencia y 
Tecnología (SICyT), destacó el esfuerzo 
conjunto que se realiza para que la 
mejor educación llegue a todas las 
regiones del estado, y que todas y todos 
en el estado tengan la oportunidad 
de acceder a una universidad pública, 
cercana, de calidad y con vinculación 
a la empresa. 

“Ahorita, el 70 por ciento que 
sale encuentra trabajo, queremos 
llegar a 90 % porque estamos 
conectándonos con la empresa para 
que ustedes, antes de que salgan, 
los estén buscando y colocándose, 
eso es lo más importante. Les quiero 
decir que todas las semanas recibimos 
empresas de Estados Unidos, de 
Europa, de Asia, queriéndose poner 
en Jalisco y nos piden una sola cosa, 
talento”, mencionó.

Se dieron a conocer 
diagnósticos compartidos 

sobre problemáticas 
prioritarias como la 
violencia familiar, 

inseguridad alimentaria, 
salud mental, entre otros

proceso tan serio.
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Presentan a Federación plan 
de recuperación de vivienda
Redacción/Quadratín Jalisco

Alineado con el Plan Nacional 
de Recuperación de Vivienda, 
el presidente municipal de 
Tlajomulco de Zúñiga, Gerardo 

Quirino, presentó ante la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano, el plan municipal que 
pretende rehabilitar 10 mil casas 
abandonadas de este municipio para 
integrarlas a la estrategia nacional. 

“Es bien importante para nosotros, 
Tlajomulco que es uno de los municipios 
con más viviendas abandonadas de 
nuestro país, hoy viene a decirle al 
Gobierno Federal, a la presidenta 
Claudia Sheinbaum, con el apoyo del 
gobernador Pablo Lemus que estamos 
listos, levantando la mano para poder 
entrarle al Plan de Recuperación de 
Vivienda que presentó la presidenta y 
que Tlajomulco pueda contribuir con 
10 mil viviendas”, detalló el acalde. 

Quirino destacó las condiciones 
de este plan y del trabajo que realiza 
el municipio, pues desde el inició 
de administración, las acciones de 
gobierno están enfocadas en la 
recuperación de espacios, así como a 
generar condiciones de habitabilidad 
mejorando los servicios públicos e 
incrementando la infraestructura 
urbana. 

El plan que presentó Tlajomulco 
contempla: 

• Recolocación de 8 mil 500 
viviendas recuperadas por INFONAVIT 

• Atracción de inversión privada 
para concluir las viviendas y 
fraccionamientos pendientes 

• Condonación de multas y recargos 
para facilitar la regularización 

• Simplificación de trámites 
administrativos 

Junto con el alcalde estuvo 
Guillermo Medrano Barba, director 
General del Instituto Jalisciense 
de la Vivienda, quien destacó 
las condiciones y beneficios que 
ofrece el proyecto que se gestó en 
Tlajomulco. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o

El municipio entrará al plan nacional planteado por Claudia Sheinbaum. 

El puente tiene un costro aproximado de 
900 millones de pesos.
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Por iniciar, 
construcción 
del Puente 
Amado Nervo
Javier Frías/Quadratín Jalisco

La construcción del puente Amado 
Nervo comenzará en “próximos días”, 
según dio a conocer la Secretaría 

de Infraestructura Comunicaciones y 
Transportes. 

A través del comunicado 161 la SICT y 
a conocer que construirá 21 puentes y 
distribuidores viales en 10 regiones del 
país, entre ellos el Amado Nervo. 

Dicha obra, detalla la secretaría 
federal, consiste en una nueva ruta que 
permitirá la comunicación entre Puerto 
Vallarta y Bahía de Banderas, sobre el 
Río Ameca y sus accesos con la Avenida 
Federación, en los estados de Nayarit y 
Jalisco. 

La obra -detalla la SICT- “dará inicio 
en los próximos días para concluirse en 
2026”. El puente consiste en una obra de 
1.8 km de intervención con un costo de 
alrededor de los 900 millones de pesos.

El Gobierno Federal confirmó la 
construcción del puente Amado Nervo, 
antes llamado Federación, el cual unirá 
a los estados de Nayarit y Jalisco a 
través del río Ameca. Fue durante una 
conferencia matutina de la presidenta 
Claudia Sheinbaum que el secretario 
de Infraestructura y Comunicaciones y 
Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, dio a conocer la construcción 
de esta y otras obras más en el país.  

Estrena Misión del Bosque cancha de usos múltiples
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de tres millones 
de pesos, a través de empresarios 
y municipio, la colonia Misión 

del Bosque, en Zapopan, cuenta con 
nueva cancha de usos múltiples.  

Esta obra representa una 
transformación significativa 

de un predio que 
anteriormente se 

encontraba en 
estado de 

abandono y que fue rehabilitado 
con el apoyo de la iniciativa privada, 
reveló el Gobierno de Zapopan.  

Durante el acto protocolario, el 
presidente municipal, Juan José 
Frangie, destacó el impacto de este 
tipo de proyectos en las comunidades. 

“Este era un lugar que funcionaba 
como tiradero clandestino de 
escombro, y hoy es un espacio de 
convivencia para las familias. Estas 
obras ayudan a reducir hasta en un 30 
por ciento los índices delictivos en la 

zona”, afirmó el Alcalde. 
La construcción de esta unidad fue 

posible gracias al trabajo conjunto 
entre el Gobierno de Zapopan y 
la empresa privada Grupo VCRJ 
representada por su directora general, 
Cynthia Aguirre Lagarde, a quien se 
reconoció por su compromiso con el 
desarrollo social del municipio. Por su 
parte, el director de Ordenamiento 
Territorial, Juan Pablo Magaña 
Vázquez, explicó las características 
técnicas del proyecto.

El plan municipal 
pretende rehabilitar 10 
mil casas abandonadas 

de Tlajomulco para 
integrarlas a la 

estrategia nacional
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Entregan uniformes y 
equipo a policías de El Salto 
Redacción/Quadratín Jalisco 

La presidenta municipal de El Salto, 
Nena Farías, entregó 14 nuevas 
unidades a la Comisaría, además 
de uniformes y equipo táctico para 

dignificar aún más a la corporación, 
siendo la tercera ocasión en esta 
administración que se entregan estos 
apoyos. 

Esto, como parte de la política pública 
para reforzar la estrategia de seguridad 
en el municipio. 

“Es un esfuerzo el que hacemos 
con estas adquisiciones para seguir 
contribuyendo a mejorar las labores 
de seguridad de nuestro personal que 
todos los días sale a atender emergencias, 
estamos transformado la realidad que 
tenemos en todas las áreas y una de las 
principales es la de emergencias”, expuso 
la presidenta municipal. 

BOMBEROS Y SERVICIOS
MUNICIPALES 

Se informó en un comunicado 
que, son 8 patrullas y 6 motocicletas 
las que se entregaron, además de 
uniformes para combatir incendios 
para los bomberos, aunado a esto, se 
entregaron también nuevos uniformes 
para servicios médicos municipales. 

Por su parte, el coordinador General 
de Seguridad, Adán Domínguez León, 
dijo que “en esta administración hemos 
contado con todo el apoyo de la 
presidenta, es una prioridad para ella 

el contar con mejor seguridad, estamos 
agradecidos con este acompañamiento 
y estamos trabajando para bajar 
los índices delictivos, pero también 
apoyando a nuestro personal, que es 
el que todos los días sale a atender las 
emergencias”. 

Cabe señalar que al arranque de 
esta administración apenas se contaba 
con un total de 8 unidades para los 
patrullajes, hoy se cuenta con un 
total de casi 40 vehículos por turno 
para atender a la población, el reto es 
mantener e incrementar este número 
en próximas fechas.
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Nena Farías continua dignificando el trabajo de los policías municipales. 

Esperan una comitiva de alrededor de 250 
personas.
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Exhibirán autos 
antiguos en 
el Centro de 
Guadalajara 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Un total de 65 vehículos Ford 
Modelo A, fabricados entre 1928 y 
1931, serán exhibidos en el Centro 

Histórico de Guadalajara a partir del 
5 de junio. Estos vehículos formarán 
parte de la Sexta Exhibición, la cual 
se montará en el Paseo Alcalde y que 
pondrán a Guadalajara en el ojo de los 
amantes de los carros antiguos. 

“Estamos hablando que viene una 
comitiva de alrededor de 250 personas 
con los vehículos y por los cálculos que 
estamos considerando, que solamente 
de los visitantes que vienen con la 
comitiva esperamos una derrama 
económica entre 8 y 9 millones de 
pesos directos para lo que es la hotelería 
y temas de gastronomía”, precisó el 
coordinador General de Desarrollo 
Económico, David Mendoza.

Implementa Tlaquepaque operativo por lluvias 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para hacer frente a las lluvias de 
esta temporada, el Gobierno de 
Tlaquepaque puso en marcha un 

operativo especial,   así lo dio a conocer 
Luis Enrique Mederos Flores, director 
de Protección Civil y Bomberos del 
municipio.

“El operativo contará con la 
participación de 124 elementos que 
estarán activos las 24 horas del día, los siete 

días de la semana, para atender cualquier 
contingencia que se presente durante el 
temporal”, informó el funcionario.

Explicó que se brindará atención 
en 35 puntos de riesgo y 16 puntos 
de monitoreo distribuidos en todo el 
municipio, con el objetivo de mantener 
una adecuada coordinación entre 
las distintas áreas operativas del 
gobierno municipal para responder 
oportunamente a las necesidades de la 
población.

Señaló que la zona sur del municipio es 
la más vulnerable, particularmente en los 
cauces del arroyo seco, arroyo del Siapa 
y Ojo de Agua, así como en el vaso 
regulador El Chicharrón. También se 
dará atención especial a colonias 
como Ojo de Agua, Juan de 
la Barrera, Las Pintas de 
Abajo y Villa Fontana, 
donde se presentan 
problemas de 
inundación.

La presidenta 
municipal de El Salto, 

Nena Farías, otorgó 
14 nuevas unidades a 
la Comisaría, además 

de uniformes e 
indumentaria táctica

PROGRAMA: 
Jueves 5 de junio 
8 horas. Llegada de los automóviles al 
Paseo Alcalde 
20:30 horas. Destape oficial de seis 
autos restaurados en la Rotonda de los 
Jaliscienses Ilustres 
Viernes 6 de junio 
8:30 horas. Banderazo de salida y Rodada 
al Municipio de Tequila, Jalisco. Toman el 
corredor Juárez-Vallarta 
Sábado 7 de junio 
8:30 horas. Rodada por Guadalajara 
15 a 20 horas. Evento cultural con talento 
artístico local 
16 a 20 horas. Exhibición estática de 
autos durante todo el día en Paseo 
Alcalde 
Domingo 8 de junio 
7:30 a 12:30 horas. Salida de los vehículos 
hacia sus destinos de origen
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Beltrán se fue; falta Rey
César Huerta/Quadratín Jalisco

Dos jugadores ni siquiera fueron 
contemplados para el trabajo 
de playa en la pretemporada 
del Rebaño Sagrado. Uno de 

ellos ya reveló el club que está fuera y 
es el mediocampista Fernando Beltrán; 
el otro es el defensor Luis Gabriel Rey 
quien tiene un pie fuera y el martes no 
hizo el viaje a Isla Navidad.

El Nene Beltrán fue negociado con 
Grupo Pachuca y por la tarde del 
martes fue dado a conocer que es 
nuevo integrante de León. Durante las 
últimas semanas, el mediocampista 
estuvo tratando con los Panzas Verdes 
su posible traspaso definitivo. En esa 
etapa, el tema monetario provocó 
alguna disparidad entre las partes 
involucradas, pero terminó por 
resolverse de forma positiva.

Por su parte el zaguero central Luis 
Gabriel Rey fue ya separado del equipo 
para cerrar su traspaso a Puebla. El joven 
zaguero irá a préstamo al conjunto 
de La Franja y solamente hacían falta 
algunos detalles para finiquitar la 
operación.

Chivas anunció el martes a los 28 
elementos que viajan a la pretemporada 
en playa. El Guadalajara estará en Isla 
Navidad durante 10 días, trabajando 
la parte más fuerte de la preparación 
física. 

El 13 de junio, el plantel que dirige 
Gabriel Milito se trasladará a Colima 
para disputar su primer partido de 
pretemporada, frente al Tapatío. Así, el 
entrenador tendrá la oportunidad de 
ver a todo su equipo y también a los 
nuevos valores que forman parte de la 
filial de Liga de Expansión. 

“Tras una intensa semana de trabajo 
en Verde Valle, el Guadalajara se 
encuentra listo para comenzar con la 
etapa más exigente de su preparación 
rumbo al Apertura 2025 y la Leagues 
Cup, misma que se llevará a cabo 
en Isla Navidad, Colima. Consciente 

de la importancia que tiene el 
trabajo de los próximos 10 días, 

Gabriel Milito consideró a 28 
futbolistas jugadores, que 

buscarán ponerse a 
punto en lo físico y 

lo futbolístico, 

además de aprovechar el escaparate 
para que el nuevo DT del Rebaño 
pueda observarlos a detalle”, afirmó el 
Guadalajara.

Chivas viaja además con otras siete 
bajas a la pretemporada. “Roberto 
Alvarado, Gilberto Sepúlveda, Raúl 
Rangel y Efraín Álvarez no asistirán a Isla 
Navidad debido a que se encuentran 
concentrados con la Selección Mayor. 
Por su parte, Yael Padilla y Hugo 

Camberos están con el Tri Sub 20. José 
Castillo es otro que tampoco viajará 
con el equipo, debido a que disputará 
el Mundial de Clubes con Pachuca y 
reportará con el Rebaño al concluir su 
participación”, detalló.

Entre los 28 convocados para la 
pretemporada, van varios jóvenes que 
perteneces a las fuerzas básicas del 
Rebaño Sagrado. La lista completa la 
integran Oscar Whalley, Eduardo García, 

Sebastián Liceaga, Robinho Romero, 
Alan Mozo, Miguel Gómez, Miguel 
Tapias, Raúl Martínez, Luis Olivas, 
Leonardo Sepúlveda, Daniel Flores, 
Rubén González, Omar Govea, Daniel 
Aguirre, Luis Romo, Saúl Zamora, Erick 
Gutiérrez, Víctor Guzmán, Samir Inda, 
Isaac Brizuela, Gael García Bernal, Cade 
Cowell, Gael García Ortega, Santiago 
Sandoval, Armando González, Teun 
Wilke, Alan Pulido y Javier Hernández.

Fernando ya fue confirmado como jugador del León, 
mientras que Luis Gabriel está negociado su pase a Puebla 
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Chivas hizo oficial la salida de Nene Beltrán. 


